

## Los Bancos Suizos Revelan la Crítica Situación del Asalariado Argentino

# EL SOL DE MÉXICO

## Critican que el Presupuesto de Argentina Siga Patrones del FMI

**BUENOS AIRES, 18 de enero (AFP).—** El déficit del presupuesto fiscal argentino de 1977 se limitará al 3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), se informó ayer oficialmente.

Así lo indica un comunicado dado a conocer ayer tras una reunión en la cual el ministro de Planeación, general Ramón Díaz Bessone, informó al presidente argentino, general Jorge Rafael Videla, sobre los estudios realizados en su cartera en torno al tema presupuestario.

Según se señaló la reducción del déficit —inferior en un 50 por ciento respecto a 1976, atendiendo al porcentaje del PIB que insume— fue lograda mediante una drástica reducción de gastos de inversiones públicas.

Aunque no se dio información oficial al respecto fuentes autorizadas indicaban que no se emprenderían obras públicas que no tengan asegurada una financiación genuina se emprendería una más intensa racionalización administrativa y se

procuraría garantizar una mayor y mejor recaudación impositiva.

Los cortes más importantes fueron aplicados a las provisiones presupuestarias de los ministros de Educación y Bienestar Social y de los ferrocarriles del Estado.

### SU FUTURO ECONOMICO SE VERA COMPROMETIDO

**BUENOS AIRES, 18 de enero (AFP).—** La decisión adoptada por el gobierno militar de acomodar el déficit fiscal a las exigencias del Fondo Monetario Internacional (FMI), 3 por ciento del Producto Interno Bruto, puede comprometer el futuro económico de Argentina, señalaron hoy aquí especialistas.

Las áreas más afectadas serán los ministros de Educación y Cultura, Bienestar Social y la empresa estatal Ferrocarriles Argentinos que deberán ahora soportar un brusco recorte en las partidas exigidas previamente.

# EL SOL DE MÉXICO

## Crédito del BID a Argentina Para Construir Graneros

**WASHINGTON, 18 de enero (AP).—** El embajador argentino Jorge Aja Espil firmó hoy un crédito de 60 millones de dólares que permitirá a su país la expansión de la capacidad de almacenamiento de granos.

El Banco Interamericano de Desarrollo puso esos recursos a la disposición del Banco de la Nación para el otorgamiento de créditos a las cooperativas, entidades privadas o productores agrícolas que desean construir silos y otras instalaciones de almacenamiento.

Se estima que se darán unos mil 400 préstamos, de los cuales 800 se destinarán a la construcción de nuevos silos, y el resto al mejoramiento de las instalaciones existentes.

Aja Espil manifestó su satisfacción por la operación y observó que la limitada capacidad actual de almacenamiento obliga a muchos productores de su país a comercializar la totalidad de los granos en el mismo año de su cosecha sin importar las condiciones vigentes del mercado mundial.

"Es motivo de particular satisfacción que esta sea mi primera gestión ante el Banco", dijo Aja Espil. "El plan en que estamos asociados es una contribución adicional que apreciamos en la producción agropecuaria".

La firma de crédito es el primer acto oficial de Aja Espil aquí desde el jueves pasado cuando inició su gestión oficial con la presentación de sus credenciales al presidente Gerald R. Ford.

**BUENOS AIRES, 18 de enero. (IPS)** La unión de bancos suizos publicó un folleto en cinco idiomas titulado "Precios y Salarios en el Mundo", en el que compara datos económicos de 41 grandes ciudades.

Tomando como índice 100 para la ciudad de Zurich la canasta familiar argentina sólo cuesta un índice de 40. La cesta de alimentos-tipo considerada, está compuesta por 35 artículos, que incluyen pan, pastas, arroz, frutas de temporada, verduras, etc.

La posición relativamente privilegiada de la canasta argentina se deteriora cuando este índice es analizado en función de las retribuciones salariales. Un maestro de escuela con 10 años de servicios, de 35 años de edad, casado, sin hijos de Argentina gana el 6% de lo que recibe su colega de Zurich. Un mecánico automotor argentino tiene un índice de 18 frente al 100 de Zurich, o al 147 de Los Angeles. Una obrera textil sin categoría profesional recibe en Argentina el 13% de lo que gana su colega de Oslo y Suiza. Y un bancario también recibe el 13% de los bancarios suizos.

En cuestiones relacionadas con la vestimenta, el trabajador de Argentina es quien debe laborar más horas para vestirse. La unión de bancos suizos estima que debe trabajar 326 horas para adquirir un vestido de verano, un saco y un par de zapatos, o un traje de confección, una camisa y un par de zapatos los hombres. En Amsterdam y en San Francisco con sólo 41 horas de trabajo lo consigue. Y Bogotá demanda 125 horas y media, México 110, y Panamá 94.

El trabajador de Buenos Aires es quien precisa también más horas para pagar los servicios de gas, electricidad, agua, limpieza, etc., necesita 54 horas, contra 8 de Chicago, 16 y media de Londres, y por poco más de siete en Los Angeles.

En cuanto a la suma de bienes de consumo, canasta familiar, servicio y ropa, el trabajador argentino es el que más horas debe laborar: 482 horas y media, contra 71 horas y media de Los Angeles, 132 en Caracas, y 65 en San Francisco.

El diario conservador "La Nación" dio a conocer estos datos el costo de vida de Argentina subió en el transcurso del año pasado un 347 por ciento. La cifra más alta en la historia nacional para un año.